
開催日時：

開催場所： ソニックシティ　603会議室

講  　演1: 「薬剤師力を活かした採用薬の選択と管理～精神科用剤から抗ガン剤まで～」

講　　演2: 「精神科薬物療法の留意点～抗うつ薬を中心に～」

講　  演3: 「感染防止および拡散をコントロールするには～精神科病院での対策も含め～」

講    演4: 「ミルタザピンの最新の話題」

総合評点
3.5

(4件尺度)

アンケー
ト意見あ
り（枚）

21

評価記入---4.とても適切　3.適切　2.やや不適切　1.全く不適切　

1－① とても適切 適切 やや不適切 全く不適切 無回答 平均

39 28 1 0 0 3.6

1-② とても適切 適切 やや不適切 全く不適切 無回答 平均

44 23 1 0 0 3.6

横浜市立大学附属病院　薬剤部　小池　博文　先生

第27回精神科薬物療法研修会参加者アンケート集計結果

2016年2月21日(日）9：50～15：40

1. 講演テーマについて

研修者数

68

医療法人社団心癒会　しのだの森ホスピタル　院長　信田　広晶　先生

アンケート回収率

99%

山形大学医学部附属病院　薬剤部　白石　正　先生

アンケート提出数

Meiji Seikaファルマ株式会社　医薬千葉埼玉支店　SSG　課長　渡邉　剛　様

69

57%

41%

2% 0% 0%

とても適切

適切

やや不適切

全く不適切

無回答

65%

34%

1% 0% 0%
とても適切

適切

やや不適切

全く不適切

無回答



1-③ とても適切 適切 やや不適切 全く不適切 無回答 平均

37 28 3 0 0 3.5

1-④ とても適切 適切 やや不適切 全く不適切 無回答 平均

26 36 0 0 6 3.4

2-① よく理解できた 理解できた
やや理解で
きなかった

全く理解で
きなかった

無回答 平均

36 30 1 0 1 3.5

2-② よく理解できた 理解できた
やや理解で
きなかった

全く理解で
きなかった

無回答 平均

35 32 0 0 1 3.5

2.講演内容について

53%
44%

2% 0% 1%

よく理解できた

理解できた

やや理解できなかった

全く理解できなかった

無回答

51%
47%

0%0% 2%

よく理解できた

理解できた

やや理解できなかった

全く理解できなかった

無回答

55%
41%

4% 0% 0%

とても適切

適切

やや不適切

全く不適切

無回答

38%

53%

0%
0%

9% とても適切

適切

やや不適切

全く不適切

無回答



2-③ よく理解できた 理解できた
やや理解で
きなかった

全く理解で
きなかった

無回答 平均

39 28 0 0 1 3.6

2-④ よく理解できた 理解できた
やや理解で
きなかった

全く理解で
きなかった

無回答 平均

28 30 3 0 7 3.4

3 とても満足 満足 やや不満足 全く不満足 無回答 平均

32 33 0 0 3 3.5

4 大いに役立つ 役立つ
やや役立た

ない
全く役立た

ない
無回答 平均

37 28 0 0 3 3.6

3. 本研修会の印象について

4. 本研修会は今後の業務に役立つか

47%

49%

0%
0% 4%

とても満足

満足

やや不満足

全く不満足

無回答

0% 0% 4%

大いに役立つ

役立つ

57%

41%

0% 0% 2%

よく理解できた

理解できた

やや理解できなかった

全く理解できなかった

無回答

41%

44%

5%
0%

10% よく理解できた

理解できた

やや理解できなかった

全く理解できなかった

無回答



アンケート意見（21枚）
1.講演テーマについて

1-① 1

1-② 高齢者の薬物選択で参考になった 1
各抗うつ薬の概説、特徴の説明があってよかった 1
理想的な病院だと思った 1
リフレックス以外の薬も深く知りたかった 1

1-③ 症例が参考になった 1
ノロウィリスやインフルエンザについて活用できると思う 1
精神系の話があまりなかったので残念だった 1
内容はよかったが、テーマとは異なっていた 1

1-④ 1
1

2.講演内容について
2-① 今まで以上に採用選択に時間をかけないといけないと思った 1
2-③ インフルエンザの解説も理解できた 1
2-④ 短い時間で内容は濃かった 1

1
4.本研修会で学んだことは今後の業務に役立つか

それぞれの講演で明日からの目標が見えてきた 1
5.今後取り上げてほしいテーマについて

抗てんかん薬 1
てんかん薬のスイッチの方法 1
肝、腎機能障害者に対する薬物療法 1
認知症の薬物療法 1
抗うつ薬、抗精神病薬の中止の仕方 1
小児の精神疾患と薬の使い分け 1
精神疾患のある方へのDM指導 1
精神科病院での医療安全について 1
多職種、チーム医療をテーマに職種別に取り組みを聞きたい 1
在宅医療 1

6.本研修会で気づいたこと・質問・希望

精神科の講習会で消毒薬の講義は大変よかった 1
1
1
1
1
1

1

1

会場が狭い 3

MeijiのMRの人が講義中に話したり、動きが多くてとてもめざわりだっ
た

1

よく分かった

講義はとても為になった

1
採用薬の選択、感染防止など精神科領域以外のことも取り上げられて
非常に為になった
精神科のみならず、広い領域での研修内容をとりあげており大変有意
義だった

一つ一つの薬剤を患者側、薬剤師側とそれぞれの立場にたってよく考
え後発品を選んでいくことが分かった

ミルタザピンの最新の情報を知ることができた

治験背景などがとてもよかった

日本病院薬剤師会の研修シールが欲しい（選択できるようになるとよ
い）

座長はもっとしっかりとやってほしい

普段と違った切り口の講演を聞くことが出来て、大変参考になった

テーマがしぼられていた方が理解が深まると思う

ジェネリック普及、促進と何度も言われると怖かった

55%
41%

役立つ

やや役立たない

全く役立たない

無回答


